



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:08

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 28 de Junio de 2004

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Coronel Roberto Pérez Casar – Defensa Civil / Miguel Ángel Baca – Representante Legal de la Red de los Consumidores.

Tema: Desastre en el cerro Musún / Procedimientos para realizar acusaciones a las empresas prestadoras de servicios básicos

El coronel Pérez lamentó la tragedia ocurrida en el cerro Musún. Señaló que el despale en el sector fue la principal causa del deslave en el cerro Musún.

Miguel Ángel Baca explicó el proceso para tramitar un reclamo a las empresas prestadoras de servicios básicos.

#### Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Ruth Herrera – Red de Defensa del Consumidor

Tema: Problema de los consumidores con las entidades prestadoras de los servicios básicos.

Herrera considera que los abusos que comenten las empresas prestadoras de los servicios básicos como, Enacal, Unión Fenosa y Enitel, se debe a la falta de organización de los consumidores y el poco apoyo de parte del Gobierno Central para proteger a los usuarios. Por esto propuso la creación de la Procuraduría de Derecho a los Consumidores

#### Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Jaime Arellano

Tema: Comentarios

Arellano comentó que quedaron confirmados los precandidatos a alcaldes por el APRE, entre los que mencionó a Chanito García, del PC; Leonel Téller, del GUL; Rafael Córdova, del MUN. También detalló que Mauricio Mendieta, del MDN; William Báez, del PC, y Alejandro Fiallos, del GUL, declinaron sus candidaturas, según Arellano, esto pone “en un serio aprieto” al APRE, en el sentido de que los precandidatos no son personas que gozan de un alto porcentaje de simpatía en la ciudad de Managua, lo que significa que tendrán que gastar buena cantidad de dinero en el mercadeo político para darse a conocer.

Arellano también se refirió a los desastres naturales que se han dado en nuestro país y opinó que esto sucede por falta de regulación para el uso de recursos naturales. Señaló que todos los diputados deberían de reformar la ley de manera que se faculte al MARENA y a INAFOR para que hagan pagar caro a toda empresa o individuo responsables del despale.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:08

PAG - 2 -

En otro tema, Arellano indicó que la próxima semana el Sistema Financiero enfrentará una crisis, ya que no habrá quórum en la junta directiva del Banco Central ni en la junta directiva de la Superintendencia de Bancos, “porque a los miembros de la SIB y a tres miembros del BCN se les vence el periodo a finales de este mes y hasta la fecha, el Presidente Bolaños no ha mandado las ternas a la Asamblea Nacional”.

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Francisco Aguirre Sacasa (Jefe de Campaña del PLC)

Tema: Campaña para elecciones municipales

Al inicio del programa, Danilo Lacayo comentó que ha habido una contradicción en el Gobierno en cuanto a la supuesta renovación del concordato y calificó esto como un grave error político.

Aguirre aprovechó para agregar que ha habido una relación tirante entre la Iglesia Católica y el Gobierno y que desde el inicio han enviados emisarios a El Vaticano para cambiar al Cardenal Miguel Obando Bravo.

Aguirre se refirió a las declaraciones del embajador en El Vaticano, Armando Luna, quien dijo que él ha estado hablando con representantes de El Vaticano por mandato del propio Presidente Bolaños.

### Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Dra. Ileana Urroz y Lic. Javier Morazán (Miembros de la Fiscalía)

Tema: Función de la Fiscalía General de la República y el papel del Jurado en el CPP

Los invitados expusieron sobre la labor de la Fiscalía y sobre cómo aportan los miembros del jurado para determinar la inocencia o culpabilidad del acusado.

### Canal CDNN

Programa: **Despierta Nicaragua**

Presentador: Leonardo Coca

Tema: Presentación de documental sobre el proyecto de círculos infantiles.

### Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández Bustamante

Invitado: Dr. Jaime Espinoza (Pdte. de la Asoc. Centroamericana Análisis y Economía de Sistema de Salud)

Tema: Impacto del CAFTA en los medicamentos.

Según el Dr. Espinoza, el CAFTA no considera a los medicamentos dentro del paquete de negociación, a diferencia del ALCA en América Latina, que incorpora esta temática. Espinoza señaló que los productos genéricos de ven afectados por las disposiciones que están contenidas alrededor de los acuerdos sobre protección de patentes industriales.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:08

PAG - 3 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV DEL FIN DE SEMANA

#### Canal 2

Programa: **La Tertulia**

Presentador: Edgard Tijerino

Invitado: José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Temas: Actualidad política

Rizo manifestó que él siempre ha considerado y le tiene mucho respeto al Presidente Enrique Bolaños, sin embargo externó que él (Rizo) fue más utilizado como candidato a la Vicepresidencia y han sido subutilizado como Vicepresidente de la República. “A mí me hubiera gustado manejar los mismos programas que le asignó en su momento el ex Presidente Arnoldo Alemán a su Vicepresidente”, comentó Rizo.

En otro tema, Rizo insistió en la urgencia de aprobar la Ley de Carrera Civil para despartidarizar el Sistema Judicial.

#### Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitados: John Hewko (Funcionario de la Corporación Milenio) / Mario Rappaccioli y Miguel López (Directivos de Alianza por la República)

Temas: Cuenta del Milenio / Una nueva alternativa política

Hewko dijo que han tenido conversaciones con funcionarios de este Gobierno y les han dicho claramente que la Corporación de la Cuenta del Milenio no está favoreciendo a un sector sobre otro, sino que están pensando en una carretera, en un fondo de inversión, en salud o en educación. Hewko destacó que la Cuenta del Milenio pretende beneficiar a países que clasifiquen, “y esto es por encima de cambios de gobierno y coyunturas políticas de las naciones favorecidas”.

“Estamos muy flexibles en cuanto al tipo de proyecto que vamos a analizar. Lo que sí queremos ver es que lo que el país elija ataque un obstáculo al crecimiento económico. En el convenio que vamos a firmar con el país va a haber estrictas pautas. Si vemos que el país no está logrando los resultados, a los que el país mismo se ha comprometido a lograr, nos conservamos el derecho de cancelar o suspender el programa”, señaló Hwko.

Rappaccioli dijo que la agenda que va a impulsar Alianza por la República va dirigida a resolver los problemas que tiene el país y no va a beneficiar a caudillos ni familias en particular.

Rappaccioli reiteró que el pueblo ya está cansado de los caudillos porque éstos sólo daño le han causado al país.

Por su parte Miguel López aclaró que Alianza por la República no recibe ningún tipo de aporte financiero del Gobierno de Nicaragua, sino que son miembros de esta alianza quienes contribuyen para cubrir los gastos en que incurre esta organización política.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:08

PAG - 4 -

### Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Juan Sebastián Chamorro (Coordinador de inversiones públicas) / Mónica Zálaquet (Representante de la Sociedad Civil) / Luis Humberto Guzmán (Analista político)

Tema: Cuenta del Milenio / Situación política del país

Chamorro manifestó que los representantes de la Corporación Cuenta del Milenio se reunieron con varios alcaldes del norte del país, para escuchar los planteamientos de los proyectos de cada municipio.

Zálaquet indicó que hasta ahora ha existido un error al no reconocer que los problemas sociales son los que generan los problemas económicos. Consideró que para corregir ese problema es necesario dar educación, tanto a los niños como a los adolescentes, con el fin de proveerlos de herramientas para que se desarrollen como individuos útiles en la sociedad.

Luis Humberto Guzmán aseguró que hace falta liderazgo presidencial para tomar iniciativas. Para Guzmán, lo que está ocurriendo con la propuesta para aprobar una Ley de Superintendencia de Servicios Públicos, es porque hay un vacío presidencial y una carencia de liderazgo. “Este gobierno está más preocupado por revivir un viejo protocolo del Concordato ante el Vaticano y eso no es tema de relevancia para la sociedad nicaragüense...”

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua